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ATA DA 9ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA TÉCNICA DE EDUCAÇÃO 1 

AMBIENTAL DO CBH MPS DO ANO DE DOIS MIL E VINTE TRÊS, realizada 2 

no dia 14 de abril de 2023 (sexta-feira), com o início às 14h e término às 3 

16h14min por videoconferência, com a seguinte ordem do dia: 1. Abertura; 2. 4 

Leitura do expediente (correspondências recebidas, justificações de 5 

ausências e síntese de propostas encaminhadas até o início da sessão); 3. 6 

Aprovação da ata da reunião do dia 11/11/2022; 4. Retorno da composição 7 

da CTEA para o biênio 2023-2024, definida na Plenária realizada em 8 

27/03/2023, e eleição/definição do(a) Coordenador(a) e Subcoordenador(a) 9 

para o mesmo período; 5. Projeto Caravana das Águas; 6. Elaboração do 10 

Plano de Educação Ambiental do Comitê, previsto no MOP; 7. Perspectivas 11 

das atividades da Câmara Técnica em 2023; 8. Comunicações e avisos; 9. 12 

Encerramento. Item 1. Abertura: O coordenador da CTEA, André Luiz Moreira 13 

(UBM) desejou uma boa-tarde a todos, e frisou sobre a importância da 14 

participação dos membros nas reuniões do ano de 2023. Logo após, foi realizada 15 

a leitura da pauta. Item 2. Leitura do expediente (correspondência recebida, 16 

justificações de ausências e síntese de propostas encaminhadas até o 17 

início da sessão); Tamires Souza (AGEVAP) comunicou que houve apenas o 18 

recebimento de justificativa de ausência da Sra. Patrícia Duffles, membro 19 

convidada da CTEA. Item 3. Aprovação da ata da reunião do dia 11/11/2022; 20 

Sem nenhuma manifestação contrária, a ata foi aprovada. 4. Retorno da 21 

composição da CTEA para o biênio 2023-2024, definida na Plenária 22 

realizada em 27/03/2023, e eleição/definição do(a) Coordenador(a) e 23 

Subcoordenador (a) para o mesmo período; Primeiramente, foi apresentada 24 

a nova composição da Câmara Técnica de Educação Ambiental para o biênio 25 

2023-2024, que foi definida durante a plenária realizada em 27/03/2023. Tamires 26 

Souza (AGEVAP) informou que, de acordo com a resolução que criou a CTEA, 27 

é prevista eleição para definir um novo coordenador e subcoordenador para cada 28 

biênio. Dito isso, Tamires perguntou quais membros teriam interesse em se 29 

candidatar às vagas. Markus Budzynkz (ADEFIMPA-RJ) e Denise Rodrigues 30 

(UERJ) se voluntariaram para a vaga de subcoordenador. Para o cargo de 31 

coordenador, André Luiz Moreira (UBM) manifestou-se a favor de se manter no 32 

cargo. Diante do exposto, a coordenação foi mantida com André Luiz Moreira 33 

(UBM), com todos de acordo. Em seguida, foi realizada a votação para a 34 
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subcoordenação com as duas indicações. Depois de todos manifestarem seus 35 

votos, foi verificado que a votação empatou. Sendo assim, em consenso, Denise 36 

Rodrigues (UERJ) abdicou de sua nomeação, e Markus Budzynkz (ADEFIMPA-37 

RJ) tornou-se o novo subcoordenador da CTEA. Com a eleição encerrada, 38 

passou-se para o próximo ponto de pauta. 5. Projeto Caravana das Águas; 39 

Tamires Souza (AGEVAP) relembrou sobre o Projeto Caravana das Águas e 40 

propôs que a CT avaliasse a continuidade dessa atividade que foi interrompida 41 

devido à pandemia. Para esclarecer, Flávia Pires (INB) explicou que a iniciativa 42 

buscava organizadores ambientais de escolas para realizar um curso ambiental 43 

que teria como tarefa final a elaboração de um projeto, em que o vencedor 44 

ganharia R$ 200 mil para colocar em prática. Flavia Pires (INB) e Jacqueline 45 

Guerreiro (REARJ) sugeriram que o foco agora fosse a elaboração do Plano de 46 

Educação Ambiental do Comitê, deixando a atividade para ser implementada 47 

dentro do plano futuramente. Claudio Teixeira (Fiperj) ponderou que, caso fosse 48 

optado pelo cancelamento do projeto, seria necessário fazer uma justificativa e 49 

um comunicado aos municípios participantes. Diante do exposto, em 50 

concordância com todos, André Luiz Moreira (UBM) propôs que o foco da CT 51 

seja primeiramente a elaboração do plano de educação ambiental, suspendendo 52 

por enquanto o projeto. Por fim, Flavia Pires (INB) enfatizou que o recurso 53 

destinado ao projeto seja investido no plano de Educação Ambiental e na 54 

contratação de um técnico ambiental para auxiliar na elaboração do Plano. 6. 55 

Elaboração do Plano de Educação Ambiental do Comitê, previsto no MOP; 56 

Tamires Souza (AGEVAP) apresentou a "Agenda de Comunicação e Educação 57 

Ambiental" e falou sobre os últimos andamentos em relação aos 58 

encaminhamentos para elaboração do plano. Foi informado sobre o retorno do 59 

edital de contratação do profissional técnico temporário, previsto para auxiliar à 60 

CTEA na elaboração do Plano de Educação Ambiental, cuja contratação não foi 61 

possível finalizar, pois na convocação para a vaga, a única candidata aprovada 62 

declinou. Raissa Guedes (AGEVAP) comentou sobre a possibilidade de 63 

contratação de uma empresa, nos moldes de uma assessoria técnica 64 

especializada, que auxiliaria no desenvolvimento de algumas ações previstas no 65 

Plano de Bacia do Comitê, entre elas a elaboração do Plano de Educação 66 

Ambiental. Flavia Pires (INB) colocou sobre a importância de dar continuidade 67 

com a contratação do profissional temporário para este fim, conforme perfil 68 
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definido pela Câmara Técnica de Educação Ambiental. Houve uma discussão 69 

sobre os critérios de contratação do técnico ambiental e foi solicitado que a 70 

AGEVAP apresentasse, em uma reunião extraordinária no dia 28/04, como foi 71 

realizado o processo de contratação do técnico temporário, para análise e 72 

possíveis revisões dos critérios para a abertura de um novo edital. Foi sugerido 73 

ainda que nas próximas entrevistas para a vaga solicitada, um membro da CTEA 74 

possa participar. 7. Perspectivas das atividades da Câmara Técnica em 2023; 75 

Item realocado para discussão em próxima reunião. Item 8. Comunicações e 76 

avisos; Não houve nenhum informe dos membros. Item 9. Encerramento: 77 

Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada pelo Coordenador André 78 

Luiz Moreira (UBM), tendo a presente ata sido lavrada por mim, Amanda Borges, 79 

Estagiária Administrativo, e depois de aprovada, foi assinado pelo Coordenador.   80 

 81 

Volta Redonda, 14 de abril de 2023 82 

 83 

 84 

 85 

André Luiz Moreira 86 

Coordenador 87 

 88 

 89 

Encaminhamentos: 1) Enviar para o site os nomes atualizados de coordenação 90 

e subcoordenação da CTEA para atualização; 2) Agendar reunião extraordinária 91 

da CTEA para esclarecimentos sobre o edital de contratação do profissional 92 

técnico temporário demandado pelo CBH-MPS; 3) Enviar os materiais 93 

elaborados pelo GTEA referente ao diagnóstico de EA.  94 

 95 

Lista de Presença: 96 

 97 

Membros representantes do Poder Públicos: - Claudio Ribeiro Teixeira 98 

(Fiperj) e Nicole Aparecida Martins (P.M. Vassouras); 99 
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Membros representantes dos Usuários: - Jackson Augusto da Costa Pires 100 

(Águas da Condessa S.A.) e Thiago Freitas (Águas das Agulhas Negras S.A.); 101 

Membros representantes da Sociedade Civil: André Luiz Moreira (UBM) e 102 

Markus Budzynkz (ADEFIMPA-RJ); 103 

Membros convidados: Jacqueline Guerreiro (REARJ), Jane da Silva Faria 104 

Soares (SAAE-VR), Denise Rodrigues (UERJ) e Flávia Pires (INB); 105 

Ausência Justificada: Patrícia Duffles; 106 

Lista de presença de equipe: Tamires Souza, Ana Cardoso, Raissa Guedes, 107 

Amanda Borges (AGEVAP). 108 


